

## AZKOITIA / Cerca de 15.000 personas usaron las instalaciones de la biblioteca en el 2005

**El número de usuarios femeninos que acuden a las instalaciones del centro es de un 62 % del total, frente al 38 % de usuarios masculinos. Cada vez son más las personas que realizan sus gestiones mediante la red**

JOAQUÍN SUDUPE /AZKOITIA. DV. La Biblioteca Municipal Aizkibel ha publicado una serie de estadísticas del año 2005, en cuanto a la utilización de sus servicios ya sea en número de usuarios, especificando edades y sexos, número de renovación de carnés, préstamos realizados según idiomas, procedencias de fondos y clasificación de estos, así como títulos de los préstamos que más aceptación han tenido entre los usuarios.

### Visitantes y sexos

La biblioteca lleva un control exhaustivo del número de visitantes que acuden al centro, clasificándolos diariamente por sexos y edades.

Hay que apuntar que en este aspecto y según indican en el propio centro, la biblioteca ha dejado de ser el lugar a donde acuden los más jóvenes a hacer sus trabajos escolares para pasar a ser un centro que ofrece servicios culturales varios y personalizados al usuario. Aunque parezca un dato sin importancia, del total de 14.910 personas que franquearon la puerta de la biblioteca durante el 2005, más de 11.000 eran adultas y el resto niños. Cada vez son más las personas que hacen uso de los servicios de documentación del centro y acuden para consultas personalizadas sobre temas concretos o bibliografías específicas. Es de destacar que fue el mes de diciembre del pasado año el que mayor afluencia de personas tuvo, con 1.740 personas y el de agosto el de menor asistencia, 705 personas.

En este aspecto hay que recalcar que la biblioteca ha permanecido abierta durante todo el mes de agosto por primera vez (excepto Andramaris) incrementándose el número de usuarios de 132 (año 2004) a 705 (año 2005). Con respecto al sexo de los usuarios, la población femenina de Azkoitia acude con mayor frecuencia, contabilizándose en un 62% del total, frente al 38% que serían los de sexo masculino.

Si tenemos en cuenta el número de socios que han pasado por el centro para renovar el carné durante el año pasado, también es significativa la diferencia entre sexos. Del total de 1.254 que han renovado el carné, 811 son adultos, de los cuales más de un 65% son mujeres. Entre los niños que han renovado el carné, y aunque sigan siendo más el número de féminas que el de hombres, las cifras están más equilibradas.



Un grupo de jovencitas preparando algún trabajo en la biblioteca. [SUDUPE]

En cuanto al número total de usuarios ha descendido comparándolo con el 2004. en este aspecto hay que señalar, que muchos usuarios realizan sus consultas o préstamos mediante la red (Absynet) sin necesidad de desplazarse al propio centro. Desde la hoja web del ayuntamiento, [www.azkoitia.net](http://www.azkoitia.net), hay un enlace para acceder a los fondos y catálogo de la biblioteca municipal

### **Fondos del centro**

Los fondos del centro se han incrementado durante el 2005 en 2.119 unidades, de las cuales 1.431 son compradas, 302 donadas por el gobierno, 2 por el Ayuntamiento, 46 de la Diputación, 255 donaciones de particulares (cifra que va en aumento) y 83 unidades de diversas procedencias. En cuanto al número de ejemplares que han 'desaparecido' ascienden a 303. Los fondos están compuestos además de los 17.107 libros, por 120 DVD, 78 VHS y 175 CD.

### **Géneros**

En relación a los géneros que más leen los azkoitiarras, son de mención los de acción e intriga, los históricos, los románticos que tienen buena salida y de autores de la tierra. Los títulos que más se prestaron durante el 2005 son *El Código da Vinci* y *Angeles y demonios* de Dan Brown, así como varios de ambientación histórica de Toti Martínez de Lecea , o el titulado *Un milagro en equilibrio* de la escritora bilbaína Lucía Etxeberria.